

ACADEMIA DE MEDICINA.

SESION DEL DIA 7 DE MAYO DE 1884.—EXTRACTO DEL ACTA NÚM. 30, APROBADA EL 14 DEL MISMO.

PRESIDENCIA DEL SR. DR. ANDRADE.

A las siete y veinte minutos de la noche se abrió la sesion, dando el que suscribe lectura al acta de la anterior. Aprobóse ésta, previa una rectificacion pedida por el Sr. Presidente.

LECTURAS.

El Dr. López y Muñoz, en turno reglamentario, dió lectura por la seccion de Fisiología, á un trabajo titulado: «Estudio sobre la textura de los centros nerviosos bajo el punto de vista anatómo-fisiológico.»

El Profesor Segura leyó:

«*Ad referendum.*—Concepcion Santellan, niñera de una de mis hijas, tenia en las dos manos una cantidad enorme de esos papilomas que vulgarmente se llaman *mezquinos*. Varias veces se los cauterizó con piedra infernal, y en vez de quitarse parecia que proliferaban más y más. Un día me enseñó sus *mezquinos* y le dije que iba á prescribirle un régimen. (Me proponia darle la estafisagria, segun el método de nuestro compañero Ignacio Berrueco.) Como á mi se me olvidó darle la receta, se encontró un día á la Sra. Peña, quien le recomendó que á la hora de acostarse se pusiera sobre los *mezquinos* una cáscara de plátano guineo, que la sujetara con una venda, y que al día siguiente se lavara las manos, volviendo en la noche á continuar el tratamiento. Así lo hizo, comiéndose además el plátano para no desperdiciarlo. Notaba la enferma que desde el primer día se reblandecian los papilomas, y que en tres ó cuatro dias se caian al lavarse. Todo el tratamiento duró ocho dias, teniendo la mano completamente libre de los *mezquinos*, y quedando solo en su lugar como las huellas de cicatrices. Yo lo he visto.

El resultado de este tratamiento tan sencillo, es verdaderamente notable, y tanto por eso como porque tal vez se pueda generalizar al tratamiento de otros papilomas, me ha parecido conveniente ponerlo en conocimiento de la Academia.

Invito á las secciones de Terapéutica y de Farmacología, á que hagan un estudio terapéutico y químico de la cáscara del plátano guineo, porque tal vez sea en lo futuro de muy útiles aplicaciones al tratamiento de los papilomas, y de otras neoplasias aun malignas.»

Trabóse á propósito de la lectura una discusion en la que terciaron con el relator los Sres. Rodriguez, López y Muñoz, Andrade y el infrascrito; quedando

el Profesor Segura con el encargo de observar á su enferma y decir despues á la Academia si los papilomas que desaparecieron bajo la influencia de la medicacion se reproducen ó no.

Por encargo del Profesor Lavista, el que suscribe presentó una enferma á quien libró aquel de un voluminoso quiste ovárico. Ofreció en nombre del operador la detallada descripcion del hecho, para que sea leído en alguna de las sesiones siguientes, y dijo que la enferma era presentada, aun cuando queda en la cicatriz un punto supurante debido á una ligadura que aun no se desprende, por tener la señora que ausentarse de la capital.

* TURNOS.

Recordó el Secretario segundo que para el día 14 del corriente está en turno el Dr. Francisco Montes de Oca, por la seccion de Patología Externa, y el socio corresponsal en Guadalajara, Dr. Salvador García Diego; para el 21 del mismo, el Dr. Manuel Garmendía.

A las nueve y cuarto de la noche se levantó la sesion. Concurrieron á ella los Sres. Andrade, Caréaga, Laso, López y Muñoz, Ortega Reyes, Rodriguez, Ruiz y Sandoval, Segura, Soriano, Valenzuela, Villalobos y el infrascrito Secretario.

MANUEL DOMINGUEZ.

SESION DEL 14 DE MAYO DE 1884.—ÁCTA N° 31, APROBADA EL 21 DEL MISMO.

PRESIDENCIA DEL SR. DR. ANDRADE.

Abierta la sesion á las ocho de la noche, se leyó y fué aprobada sin discusion el acta de la anterior.

CORRESPONDENCIA.

Comunicacion de la Sociedad Médico-Farmacéutica de Guadalajara, participando la eleccion de su Mesa Directiva.—De enterado con satisfaccion.

Del Instituto Smithsonian, de Washington, con varias obras para la Academia.—Acúsesse recibo, y las obras á la Biblioteca.

Un folleto del Dr. Arce, de Guadalajara, sobre heridas del corazon.—A la Biblioteca.

El "Correo Médico Castellano."—Se establece el canje.

DISCUSIONES.

No estando presentes las personas á quienes por reglamento correspondia hacer una lectura, el Dr. Ortega Reyes, recordando que en la sesion anterior alguna persona dijo que el epicarpo del plátano guineo no podia obrar sobre los mezquinos sino por un mecanismo semejante al de la cebolla, él habia querido estudiar detenidamente el punto, y al efecto habia leído en un antiguo tratado de química el análisis del supradicho bulbo. Leyó la parte relativa á la obra indicada, y agregó despues que el efecto terapéutico de las escamas, cambia con